



Venezuela y el bicentenario de Andrés Bello

Por Manuel Bianchi



Este es el año en que Venezuela y Chile celebran el bicentenario de Andrés Bello, el gran latinoamericano nacido en Caracas el 29 de noviembre de 1781 y que hizo sus estudios en la Real y Pontificia Universidad de Venezuela. Estuvo desde el principio de una vida de aprendizaje y meditación entregado a la "Filosofía del Entendimiento", como el título a uno de sus primeros libros de razonamiento aristotélico, pero que, en realidad, lo impulsaban a entrar en los movimientos culturales criollos.

En 1809 acompañó Bello a Bolívar a Londres como auxiliar, pero fue allí donde el Libertador inició sus trabajos en Europa para la ayuda a la Independencia de las colonias españolas en el continente americano.

Más tarde —en 1829—, acompañado de su esposa de nacionalidad inglesa, se vino a Chile contratado por nuestro Gobierno, que encabezaba el general Francisco Antonio Pinto, quien lo designó Subsecretario del Ministerio de Relaciones Exteriores, cargo en el cual se mantuvo por algún tiempo.

En la Cancillería chilena se conserva, en el Salón de Recepciones, el escritorio en el cual trabajó don Andrés Bello los años en que permaneció a cargo de la Subsecretaría de Estado.

En 1843 fundó la Universidad de Chile, de la cual fue su primer rector. Esta universidad sumó tanto su prestigio por su organización y enseñanzas, que tuvo y sigue teniendo un impresionante porcentaje de estudiantes latinoamericanos.

Conocedor profundo del latín, amante de la poesía y de la cultura en general, formó en Chile maestros de escuelas y directores generales de la educación.

Entre sus obras maestras figuran el "Código Civil" y la "Gramática Castellana". Ambas fueron adoptadas en Chile y en la mayor parte de los países americanos.

Sus poesías abarcaron temas de los más complejos sentimientos. "La Oración por Todos", aunque fue inspirada por un poeta francés, tiene todo la sinceridad y galanura de la obra propia. En la "Silva a la Agricultura de la Zona Tórrida" hay mucho de criollismo exaltado.

No exagero si digo que sus "Principios de Derecho Internacional" abrieron los ojos a todos aquellos que seaban con encantos regios que permitieron pas en un mundo tan convulsionado como el de aquellos años y como el de hoy.

Venezuela y el bicentenario de Andrés Bello [artículo]

Manuel Bianchi.

Libros y documentos

AUTORÍA

Bianchi, Manuel, 1895-1982

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Venezuela y el bicentenario de Andrés Bello [artículo] Manuel Bianchi. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)